
【池田 みすず 議員 一般質問】 

 

令和５年 第４回 定例会 

１ 特別国民体育大会について 

（１） 学校観戦について 

（２） 行幸啓について 

（３） かごしま国体競技の今後の取組について 

２ 高齢者支援について 

（１） 訪問給食サービス事業について 

３ 子育て支援について 

（１） 学童について 

（２） 子ども子育て支援事業計画について 

４ 産婦人科医療体制確保事業について 

（１） 産婦人科医療機関への受診について 

 

令和５年 第３回 定例会 

１ 高齢者支援について 

（１） 訪問給食サービス事業について 

（２） 高齢者等ＳＯＳネットワーク事業について 

２ 学童保育について 

（１） ６月議会後の検討状況について 

（２） 夏休みの昼食提供について 

３ 子育て支援・少子化対策について 

（１） 伴走型相談支援について 

（２） 子育て世代に対する新たな支援策の考えについて 

（３） 垂水高校への支援として給食提供の考えについて 

 

令和５年 第２回 定例会 

１ 燃ゆる感動かごしま国体について 

（１） デモスポ競技「スポーツチャンバラ」を終えての成果と改善点について 

（２） 本番までの機運醸成について 

２ 高齢者支援について 

（１） 高齢者運転免許自主返納者への支援事業について 

（２） 訪問給食サービス事業の現状及び課題について 

（３） 高齢者等ＳＯＳネットワーク事業について 

３ 子育て支援について 

（１） 子育て支援センターの運営について 



（２） 子育て世帯包括支援センター「ちゃいたる」の活動について 

（３） ペアレントプログラム・トレーニング事業について 

（４） 子育て世代が働きやすい環境整備について 

 

令和５年 第１回 定例会 

１ 販路拡大支援事業について 

（１） ＪＡＬとの連携事業における取組について 

（２） 客室乗務員によるお仕事講演会について 

（３） その他の事業内容について 

２ 小谷地区排水溝について 

（１） 管理状況と対策について 

３ 福祉行政について 

（１） ペアレントプログラムの調査結果について 

（２） 訪問給食サービスの現状及び課題について 

（３） 高齢者等ＳＯＳネットワーク事業について 

 

令和４年 第４回 定例会 

１ 台風１４号の経験を活かした取組について 

（１） 災害対策本部における各対策部の課題について 

（２） 課題解決に向けた取組について 

２ 子育て支援について 

（１） こども劇場に対する助成について 

（２） ペアレントプログラムについて 

（３） 子育て支援センターの運営について 

（４） こども家庭庁の設置に伴う本市の対応について 

令和４年 第３回 定例会 

１ 子どもたちの学力向上について 

（１） 学力の現状と課題 

（２） 課題解決のための取組 

２ 子どもの遊び場を提供するための体育館無料開放について 

（１） 事業の目的について 

（２） 取組状況と課題について 

（３） 今後の取組について 

３ おおすみ観光未来会議について 

（１） 本市の負担金について 

（２） 広域並びに本市に対しての効果・活用について 

４ 新型コロナウイルス感染症におけるＰＣＲ検査等について 



（１） 感染拡大に伴い医療機関での検査ができないケースがあると聞く。現状と市の対

応は 

（２） 検査キットが市販されているが、その取扱いには留意点があると聞く。検査キッ

トの取扱いはどうなっているのか 

（３） ＰＣＲ検査について。市助成事業では検査キットは対象外となっている。なぜ、

対象外なのか。今後、対象とする予定はあるのか 

 

令和４年 第２回 定例会 

１ 成人式について 

（１）成人年齢が 18 歳となったが、本市の成人式はどうするのか 

２ 特別国民体育大会について 

（１）令和４年度の取組について 

３ 販路拡大支援事業について 

（１）ＪＡＬとの連携協定における取組について 

（２）ＪＡＬＵＸとのＳＤＧｓの取組について 

（３）令和４年度の計画について 

４ 鹿児島県総合防災訓練について 

（１）垂水市の関わりについて 

５ 未来への挑戦 

   子育て支援の充実について 

（１）公益財団法人慈愛会との包括連携協定について 

 

令和４年 第１回 定例会 

１ コロナ禍の中でのイベントについて 

（１）産業祭について 

（２）成人式について 

２ 子育て支援について 

（１）来年度の取組について 

３ GIGA スクールについて 

（１）今後の取組と課題 

（２）今年度の課題を踏まえた来年度の取組 

令和３年 第４回 定例会 

１ サツマイモ基腐病等について    

（１）栽培面積と発生状況について 

（２）発生が拡大している要因について 

（３）農家への注意喚起について 

（４）今後の対応について 



２ 衆議院議員総選挙における本市の投票状況について 

（１）衆議院議員総選挙の本市の投票率について 

（２）投票所でのコロナ対策の状況について 

（３）病院や高齢者施設での不在者投票の本市の状況について 

３ コロナ禍におけるイベントについて 

（１）秋の産業祭の開催について 

（２）文化祭の開催について 

（３）成人式の開催について 

４ たるみず元気プロジェクトについて    

（１）今年の健康チェックの実施状況について 

（２）今年の取組の特徴は 

（３）これまでの健康チェックから分かったこと、成果は 

（４）今後の取組について 

 

令和３年 第３回 定例会 

１ 垂水市のスポーツ合宿について    

（１）夏休み期間のスポーツ合宿の状況について 

（２）コロナ感染対策と経済効果について 

２ コロナ禍における女性の負担軽減について 

 （１）学校や市役所等での生理用品無償提供について 

 （２）災害発生時の避難所における生理用品の備蓄について 

 （３）困難を抱える女性が相談しやすい環境づくりと場づくりについて 

３ コロナ禍における選挙対策について 

 （１）投票率低下を防ぐための対策について 

 

 

令和３年 第１回 定例会 

１ 新型コロナウイルス感染対策について 

（１） 職員の新型コロナウイルス感染対策について 

ア 新型コロナウイルス感染症対策に係る業務継続計画について 

 

令和２年 第４回 定例会 

１ 簡易水道事業を上水道事業に統合する計画について 

（１） 移行事務に向けスケジュールは 

（２） 統合による問題点は 

２ 職員採用について 

（１） 女性職員採用について 



ア 女性職員数とその割合は 

イ 今年度の新規採用者数の女性職員数とその割合 

ウ 女性管理職の登用について 

（２） 今後の取組について 

３ たるたるおでかけチケット交付事業について 

（１） 交付及び利用状況について 

ア 交付状況 

イ 各事業所の利用状況 

（２） 利用者からの声は 

（３） 今後の取組について 

４ 公共料金のコンビニ等の納付について 

（１） 進捗状況について 

（２） 今後のスケジュールについて 

５ かごしま国体について 

（１） 開催競技について 

（２） 炬火リレーについて 

（３） 今後の取組について 

 

令和２年 第２回 定例会 

１ 公共料金（税金）のコンビニ納付について 

（１） コンビニからの納入を導入している県内の市はどれくらいあるのか 

（２） 本市において導入に向けて検討されているのか。また、導入の課題は 

２ かごしま国体開催について 

（１） 進捗状況について 

（２） 炬火リレーについて 

３ 新庁舎建設について 

（１） 市長の思い 

 

令和２年 第１回 定例会 

１ 第 72 回全日本フェンシング選手権大会について 

（１） 参加された役員、選手の人数はどれ位だったのか。日本フェンシング協会の役員及

び選手・監督等の声や反響は 

（２） 大会期間中の観客者数はどれ位だったのか。また、見られた市民の反響について 

（３） 国体本番に向けて反省すべき点はなかったか。あるとすればその改善策について 

２ 水之上児童クラブについて 

（１） 想定の定員と建設にあたって配慮する点について 

（２） 完成時期と供用開始時期について 



３ 学校給食センターの現状等について 

（１） 子ども達への安全・安心でおいしい給食の提供について 

（２） 食育への取組について 

（３） 学校給食センターの今後の課題について 

 

令和元年 第４回 定例会 

１ 道の駅たるみずはまびらについて 

（１） オープンして１年が経過したが、これまでの交流人口について 

～当初の見込みと比べてどうであったか 

（２） マリンスポーツ施設の利用状況について 

（３） １年間の市としての全体評価について 

２ 第 72 回全日本フェンシング選手権大会について 

（１） 全国から参加される役員、選手等の参加人数について～本市の受入れ体制など準

備状況について 

（２） おもてなしについて、特に工夫をされ力を入れられることはないか 

（３） 本市の物産等の販売計画について 

（４） 本市の小中学生に観戦させることは、教育的に意義があると考えるがその対応に

ついて 

３ 「燃ゆる感動かごしま国体」について 

（１） ラッピングカーを導入された経緯と目的について 

（２） オリンピックに倣って、垂水市内を回る聖火リレーのような独自の取組について

の考えについて 

４ 豚コレラ等対策について 

（１） 本市の養豚農家戸数と飼育頭数についてと市のこれまでの対策について 

（２） 今後の侵入防止策についての養豚業者への支援策について 

５ たるみず元気プロジェクトについて 

（１） たるみず元気プロジェクトの意義（必要性）について 

（２） 現状の課題と今後の方向性について 

（３） 本プロジェクトの実施経緯について 

 

令和元年 第３回 定例会 

１ 幼稚園、保育所、認定子ども園を利用する子ども達への保育料補助について 

（１） 公約に掲げてある保育料補助（市の補助）の対象者について 

（２） 補助対象者見込数と予算の見込額について 

（３） 実施時期について 

２ 産前産後のケア体制について 

（１） 産前産後ケアの取組状況について 



（２） 支援を受けた市民の方の反応と見えてきた課題について 

３ 引きこもりの対策について 

（１） 引きこもり相談に対する体制について 

４ 不登校の現状と対策について 

（１） 本市の中学校における３年間の不登校生徒数について 

（２） 不登校の原因について 

（３） 不登校生徒に対する学校と教育委員会の取り組んでいる対策について 

 

令和元年 第２回 定例会 

１ 子育て支援策について 

（１） 小児科について 

ア 垂水中央病院や個人病院における小児科開設の可能性について 

イ 小児科相談アプリの開設について 

（２） 病児・病後保育児に対する支援策について 

ア 市外２医療機関の過去５年間の利用件数と開設に向けた課題について 

イ 今後の取組について 

（３） 児童クラブについて 

ア 市内の児童クラブの設置及び利用状況について 

イ 未設置地区への児童クラブ設置について 

２ 福祉の充実策について 

（１） 高齢者への温泉入浴券補助と敬老パス補助について 

ア 温泉入浴券と敬老パスの補助の検討状況について 

イ 課題は 

ウ 早期実施に向けて 

（２） 発達障害児への支援について 

ア 発達障害児への支援の取組状況について 

イ 学校における対応について 

ウ 制度の充実について 

 


